

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LA PATRONA DE LOS EGABRENSES.—La Santísima Virgen de la Sierra, patrona del pueblo de don Juan Valera, bajo cuya advocación celebran importantes fiestas que culminan hoy y a las que asisten millares de forasteros.

(Foto remitida por nuestro corresponsal.)

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELEFONO. N.º 43.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

PLAZA DE TOROS

Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy jueves 8 de Septiembre de 1927.

A las diez y media de la noche.—Cinematógrafo.—Magnífico programa: Reestreno única proyección de la hermosísima película en cinco partes. **GORRIONES**, interpretada por Mary Picford, la más famosa estrella cinematográfica.—Por última vez, la tercera y cuarta partes de la tercera jornada y estreno de la 1.ª y 2.ª partes de la cuarta jornada titulada **En las garras del amor**, continuación de la hermosísima serie francesa en seis jornadas. **LA DAMA MISTERIOSA**.

Precios: Sillas, 1 peseta; Gradas, 0.20.

SALON VARIEDADES.

San Agustín

A las once en punto

Hoy jueves 8 de Septiembre 1927.

Debut en este Teatro del eminente artista **D'ENRI**.—1.º Sinfonía marcha **D'Enri** por un notable quinteto.—2.º Presentación de **D'Enri** con la tragi-comedia lírica en un acto, **He perdido el tren**.—Segunda parte: **La revista** en un acto **London Palais**. Terminara el programa con la presentación del cuadro electro-magnético fantástico **Los fantasmas invisibles**.

Precios.—Sillas de preferencia, 1.25 pesetas; Sillas de Centro, 1; Sillas laterales, 0.50.

NEVERIA LA FUENSANTA

A las diez en punto

Todas las noches gran éxito de la popularísima agrupación **LOS BERNAL**, en la que figuran el gran **Perico**, **Revoltoso** y **El Torero**

Debut de la notabilísima artista **CARMELITA NAVARRO**.

LOS BERNAL en la Fuensanta! **PERICO, TORERO** y **REVOLTOSO** en la Fuensanta!

Espectáculos de la Empresa A. Cabrera

Funciones para hoy jueves 8 de Septiembre de 1927

Stadium América A partir de hoy se suspenden las funciones en este local para dar lugar al montaje de los espectáculos estilo americano cuya inauguración tendrá lugar el próximo domingo y entre otros los auténticos **Llapicera**, **Lerin Charlot** y el **Guardia torero**, iniciarán dos erales de la ganadería de Natera (Véanse programas)

Parque Recreativo A las once en punto: Programa de riguroso estreno: La película en una parte, **El regalo del yerno**; la preciosísima película en dos partes, **La fragua de Juan Prizas**; la magnífica película en cinco partes, **La harina del antifaz**.—Precio único: Sillas 50 céntimos.

Salón San Lorenzo A las diez y media.—Estreno de la gran película en cinco partes, **Yo pecador**.—Estreno de la magnífica película en cinco partes, **Las grandes esperanzas**.—Sillas, 50 céntimos; Tertulias, 30.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Arrendamiento. Se hace de un piso principal de la casa de nueva construcción en la calle **Fernando de Córdoba**, frente a la estación Central.

Arrendamiento. Se arriendan desde el día, independientemente, un piso y un amplio local con grandes sótanos, propio para almacén, depósitos, industria o cosa similar. Razón: **Reges Católicos, 14**.

Se arrienda un sótano propio para almacén o cosa análoga con amplias ventanas, entrada por el Galápagos.—Razón almacén **«El Barato»**, frente al Ayuntamiento.

Portal.—Se arrienda para establecimiento un amplio portal con dos puertas, para aparador y puerta de entrada, **Realajo**, número 66.—Informarán en el despacho al por mayor de dicha casa, de cuatro a seis tarde.

Para vivienda, alquilase local independiente, sitio céntrico. Razón: **Lope de Hoces, 18**; oficinas.

Almonedas

Almoneda urgente. Se hace, por traslado, de un comedor, un gabinete y varios enseres en la calle **Ambrosio de Morales, 14**, principal.

Se hace almoneda. Huerta de la Reina, calle **Buenos Aires**.

Compras y ventas

Avellanas cordobesas frescas, se venden al por mayor y detall en, el almacén de aceitunas y cereales de **Hijo de José Delgado Martínez, Pretorio, 5**.

En breve habrá de procederse al derribo de la casa número 9 de la Plaza de Cánovas y desde hoy se anuncia la enajenación de sus materiales en lotes de fierros, portages y otros que pueden verse y tratarse con el señor **Muela, Santa Ana**, número 1, los días hábiles de las diez y seis a las diez y ocho.

Mantecas Lorenzana de «La Manteguera Leonesa».—La manteca Extra fina Lorenzana compete con las mejores marcas extranjeras. Se vende en todos los buenos establecimientos de Córdoba.—Representación, **Casa Pozo, Reloj, 1**.

Empleos y colocaciones

Caballero, desea casa particular, único huésped. Sitio céntrico.—Dirigirse a **Avenida de Cervantes, número 32** bajo, iniciales **B. V.**

Ordenanza. se necesita para recados de oficina y de casa; inútil presentarse sin buenas referencias.—**Avenida de Canalejas, 48**.

Traspasos

Por no poderlo atender, se traspasa local adecuado para droguería o paquetería, en sitio céntrico en esta capital. Para precios y condiciones, **Romero, número 30**.

Por no poderlo atender se traspasa el establecimiento de bebidas situado en la calle **Alfonso XII, 72**. Para tratar, en el mismo.

Se traspasa una tienda de zapatería, Razón **Alfonso XII, número 80**.

Se traspasa por no poderlo atender, buena fonda, bien amueblada y bien acreditada, buenas condiciones, centro de Córdoba.—Razón puesto de periódicos calle de **Gondomar**.

Gran exposición

Interesantísima y muy hermosa es la gran exposición que de mantones de manila bordados presentan hoy los Almacenes **Hierro Aragón**, en su local de la calle **Librería**.

Al visitarla podrán todos apreciar la inmensa variedad de colores y de calidades, pues los hay desde cien pesetas hasta de tres mil. Todos han sido adquiridos en la reciente visita hecha por el señor **Hierro** al extranjero.

Importante

Se le devolverá el importe de la compra que efectuase en esta casa, si el número de su factura es igual al del primer premio de Navidad.

RELOJERÍA ROYAL

Junto al Circulo de la Amistad.

ALFONSO XIII, 36



Esquejas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, **San Pablo, 55**, hasta altas horas de la madrugada.

AMISA percal desde 4.50 y Calzoncillos desde 2.00 en **El Metro** y sus tres sucursales.

Informaciones de anoche

Después de una lectura

Apuntes para la biografía de un escritor cordobés

Desde que escribió «El cuento de una historia»—y ya van transcurridos más de quince años—Antonio María de Escamilla no había producido, hasta ahora, ninguna obra consistente.

Sus dos asomadas a las baterías de los escenarios, con envidiable fortuna ciertamente, no pasaron de la categoría de ensayos, aunque sirviesen, igual que la novela antes citada, para acusar en él felices disposiciones para ganarse el aplauso de los públicos y el elogio de los críticos y adquirir una estimable personalidad literaria en géneros tan diferentes como la Novela y el Teatro.

Más que su comedia «El buen ejemplo», de cuyo éxito fué testigo presencial en el teatro Benavente, de Madrid; más que el sainete «¡Anda, vete por el mundo...!», del que creyó un empresario, cuando supo que estaba escrito en colaboración, que el colaborador era el chulapo López Silva, fué «El cuento de una historia» la preciosa novelita cordobesa declarada de mérito relevante por la Real Academia Española, la que anunciaba vigorosamente en Escamilla, con el escritor logrado, de imaginación, como meridional, fresca y exuberante y en posesión de los secretos del idioma, la posibilidad de un costumbrista andaluz de la clara y luminosa estirpe de nuestro egabrense Juan Valera.

Carrera tan ventajosamente comenzada sufrió una brusca interrupción. Las feroces exigencias del vivir que tantas buenas condiciones para las Artes trituraban y malogran, obligaron a Escamilla a invertir todo su tiempo en menesteres muy distintos de los que constituían su vocación. Por la mañana, por la tarde, por la noche, hasta de madrugada, en el ministerio, en una empresa editorial católica, en la redacción de un periódico de la calle de San Marcos, ocupaban toda su actividad estrujándole el sistema nervioso, manteniéndole en constante estado de neurosis.

Ya no podía detenerse a meditar una obra, a planearla con esmero acariciando las ideas y recreándose con ellas en ese período de gestación mental, que como la fisiológica, impone sus plazos día tras día, hasta el instante de la ejecución artística, alumbramiento que muchas veces necesita de los *forceps* de la voluntad decidida a triunfar de las dificultades de expresión y que siempre ha de desenvolverse en un sosegado medio donde la serenidad del espíritu creador pueda libremente manifestarse, espontaneándose con sí mismo, horro de preocupaciones y acuciamientos distrayen-

tes. Los artículos, los cuentos, las poesías que entonces escribió para conservar algunas colaboraciones en diarios y revistas, salieron de su pluma gracias a su extraordinaria facilidad y a su léxico fluido y abundante, en los cortos ratos que en el ministerio se le permitían las minutas y los expedientes. Como Huysmans antes de hacerse oblato, Escamilla ha escrito en papel oficial la mayor parte de su bagaje literario.

Pero ni la triple ocupación ni esas colaboraciones le bastaban para tirar de la vida. Téngase presente que en la época a que me refiero no se había promulgado para los funcionarios la ley de Bases, que casi dobló los sueldos de los de categorías modestas, que era difícilísimo alcanzar una remuneración de setenta y cinco pesetas en los diarios de segundo orden y que había empresas periodísticas, de las más prestigiosas y boyantes, en las que los asiduos colaboradores—firmas ya consagradas—percibían tres duros por artículo. En cuanto a la casa editorial en donde Escamilla trabajaba por las tardes la explotación era indignante, asquerosa. Cuatro horas largas, en las que no se permitía ni un segundo de distracción, eran remuneradas con la ruindad de una peseta al socaire de un falso catolicismo. Católicos de conveniencia hay muchos como este editor, viviente aún, que no pudiendo volver a crucificar a Jesús en aras de un desaforado egoísmo se complacen en tener sacrificados a quienes les rodean.

Lo maravilloso, lo verdaderamente peregrino, es que el conjunto de circunstancias adversas en que tenía que desenvolverse no matasen en Escamilla la fé ni apagaran los lumineros de sus optimismos. Confiaba plenamente en el mañana y sus esperanzas le daban energías para sobreponerse a todos los descaecimientos físicos y morales.

Para allegar más recursos, la necesidad le encaminó por derroteros que nunca había explorado. El mundillo de las variedades era un manantial, algo cenagoso, en el que abrevaban hasta quedar ahitos muchos indocumentados y no pocos de los que no pudieron remontar a un plano artístico superior. Escritores renombrados no desdeñaban en absoluto este género frívolo y deleznable y por él hacían sus correrías alguna que otra vez como homenaje de admiración o delicado obsequio a las artistas más famosas. El propio Benavente no se oponía a que después de la representación de una comedia suya actuase Pastora Imperio como fin de fiesta en Lara. Martínez Sierra escribía para Pastora y su hermano, el gui-

tarrista Victor Rojas, una piecésita «El amor brujo» intitulada.

Escamilla se adentró por estos campos y muy pronto sus canciones recorrieron en triunfo los principales escenarios, pendientes de los labios artificiosamente carminosos de las canzonetistas a gran voz. Como Teeglen, como «Raffles», como Adolfo Sánchez Carrere, llegó a poder vivir desembarazadamente, confortablemente, explotando el pequeño derecho. El periódico lo abandonó. La casa editorial pseudocatólica fué enviada noramala.

Entonces se manifestó en él una aspiración de índole espiritual. La Pardo Bazán, no recuerdo en cual de sus libros, afirmaba que el desarraigarse, salir a correr mundo, era de lo más ibérico que conocía. En efecto, puede que sobre alguno de los dedos de una mano para contar el número de nuestros compatriotas que no se sienten o no se hayan sentido espoleados por un prurito viajero. El tren que pasa ante nosotros, el vapor que cruza el horizonte y que contemplamos melancólicos desde la playa, arrastran a nuestra alma llevándosela, sin que apenas nos demos cuenta, prendida en las volutas que escapan de sus chimeneas. Es como un ansia sutil, imprecisa, que no se sabe cómo empieza ni en dónde concluye, pero que no se conformaría con visitar la estación más próxima o arribar al puerto inmediato. Es el más allá, lo ignoto, el ver otros países con otros hombres y otras costumbres, es admirar las estrellas de otros cielos reflejándose en el fondo de otros mares y otros ríos, lo que nos subyuga y nos atrae con la fuerza incoercible que encamina siempre al Norte la punta de la aguja imantada. Si no fuésemos así los españoles, Colón—¿el pontevedrés?—ni sus compañeros andaluces y vascos hubiesen descubierto América; ni Pizarro, Cortés y tantos más con ellos realizaran las conquistas de tierras fabulosas.

Escamilla desde que columbró la probabilidad de conseguirlo sintió el inmoderado afán de asomarse a horizontes que desconocía. Cordobés de abolengo, tal vez con sangre árabe corriendo por sus venas, artista por encima de todo, el conocer de cerca a los islamitas descendientes de los que tan gran esplendor dieron a Córdoba llegó a ser para él una obsesión. El mismo lo confiesa al abrir su libro «Marruecos visto y soñado», resultante de satisfacción, al fin lograda, de lo que fué un anhelo infinito.

Y en este libro, obra la primera transcendente que da a la imprenta después de la transitoria y forzada desviación de sus verdaderas aptitudes artísticas, dejando aparte lo que contiene de anecdótico y los cuadros de exotismo bien observados y trazados diestramente, lo que predomina, lo que flota sobre el ambiente y el color, lo que palpita en cada página y lo envuelve como un halo vibrátil al que debe todo su sortilegio, es ese deseo, vehemente y casi doloroso, de profundizar en la conciencia del pueblo musulmán para descubrir en él y alumbrarlas las afinidades de espíritu que su raza tenga con la nuestra.

Tal deseo es, precisamente, lo que más diferencia de las célebres inquietudes de «Pierre Loti» sacado a colación aquí en Córdoba con motivo del nuevo libro de Escamilla. «Loti», lo apunta Lemaitre y lo afirma la Pardo Bazán, su entusiasta panegirista, puso su empeño en demostrar que a los pueblos los separan barreras infranqueables lo mismo en la forma de sentir que en la manera de pensar. Para «Loti» un hombre de raza distinta de la nuestra jamás podrá establecer con nosotros la corriente que llegue a fundir ambos espíritus en una orientación verdaderamente universal, humana en toda la noble y profunda extensión que tiene este vocablo. Para él, entre unas razas y otras razas existen distancias y antagonismos tan absolutos como los que median entre la luz y la obscuridad, entre lo blanco y lo negro. Los chispazos de xenofobia que saltan en los puntos más opuestos del globo y aun en las naciones de un mismo continente, parece que le dan la razón.

Por el contrario, Escamilla se esfuerza, al menos en lo que afecta a los musulmanes de la zona española de Marruecos, en evidenciar que su separación de los iberos y más concretamente de los andaluces es más geográfica que moral y que merced a los siglos que permanecieron en España las masas agarenas que en sucesivas oleadas fueron invadiendo nuestro territorio, nuestro espíritu se infiltró en ellos para siempre, así como el alma ibérica, con la persistencia de muchas costumbres, con la influencia ejercida sobre el idioma, con la perennal herencia de un arte maravilloso desarrollado sobre el españolísimo arco de herradura de tradición visigótica, con los cruzamientos inevitables entre desbeladores y sojuzgados, se saturó del espíritu racial de los invasores, cuyo origen, después de todo, no es tan distante de nuestro origen y que, al cabo de los tiempos, llegaron a implantarse en la península, quién sabe si por las mismas rutas que siguieran en su éxodo nuestros pobladores primitivos.

Observo que me he extendido más de mi propósito al trazar estos apuntes biográficos de Antonio María de Escamilla, que me sugirió la lectura de su libro «Marruecos visto y soñado». También me he apartado algo de lo que era mi propósito inicial. Para no caer en nuevas digresiones haré punto. Respecto del valor de este libro no hablaré; periódicos como «A B C», «La Vanguardia», «La Nación», lo han encomiado, sin parquedad en sus ditirambos; la prensa diaria cordobesa se ha ocupado de él en sentido laudatorio. Creo que «Julifer» fué quien escribió su elogio ponderado y justo en estas mismas columnas. Y García Nierfa, que también siente la divina inquietud del anhelo de una aproximación estrechamente espiritual con los que todavía conservan las llaves de las viviendas que sus ascendientes tuvieron en España, ha dicho muy recientemente que este libro es uno de los mejores que se han escrito acerca de Marruecos.

Después de esto, repito, no seré yo quien hable.

Eduardo M. López de Rozas.

MEDIAS desde 0'35 pesetas y Calcetines desde 0'25 en El Metro y sus tres Sucursales.

El significado de la reorganización y nombramientos de las Uniones Patrióticas

Los informes que va recibiendo el Comité Nacional de la Unión Patriótica acreditan que se desenvuelven con toda normalidad los procedimientos prescritos para la renovación o confirmación de los elementos directores provinciales y hacen suponer que en las elecciones que se están verificando, con tantas garantías de libertad e imparcialidad, los nombramientos recaen sobre afiliados y no de última hora, sino de aquellos que afrontaron resuelta y generosamente la labor de apostolado y de organización, con fe que no consiguieron quebrantar insidias, presiones, amenazas ni chacotas.

Es conveniente repetir una vez más, a este propósito, que la organización y el carácter de la Unión Patriótica no son los de un partido a la antigua usanza, con enchufe entre las entidades patrióticas y un señor de Madrid, sino que aquéllas constituyen asesorías de directo enlace con el Comité Nacional y con los gobernadores.

Nuestro propio Jefe da el ejemplo de impersonalismo y de inhibición partidista, no habiendo intervenido ni en el nombramiento de un solo concejal, ni del gobernador de la provincia en que nació y radican sus bienes y familiares, y mucho menos de magistratos, jueces y funcionarios de las diversas ramas de Administración pública. Ni siquiera un alguacil del Ayuntamiento de Jerez le debe su nombramiento.

La fuerza ciudadana de la Unión Patriótica es esencialmente apolítica, al menos temporalmente, pues sólo busca robustecer e iluminar al Gobierno en la ardua tarea de reconstituir a España.

Cualquier vislumbre de egoísmo o de prevailecimiento de las conveniencias personales sobre el interés colectivo y en pugna con los elevados fines que persigue nuestra organización, desvirtuaría su carácter austero y altruista, en el que radica su poder. Y como, en definitiva, difícilmente podría subsistir el resultado de habilitades que recordaran un viejo y desacreditado concepto de la política, satisface saber que las reorganizaciones de la Unión Patriótica se están llevando a cabo con gran alteza de miras, con acuanime y sereno proceder, y que los nombramientos recaen sobre personas afiliadas que no los aceptan como una sinecura, ni los escalan como una plataforma, sino que los aceptan con abnegado espíritu y limpio propósito de sana conducta, trazada rectamente desde los primeros instantes y seguida sin desmayo, con plausible perseverancia.

(De La Nación).

En «EL CARRETE» Las de 3'50 a 2 pesetas.

Acaba de recibirse una importante partida de Medias de Seda Suiza, calidad inmejorable y colorido de última novedad, pudiendo ofrecérselas al público al limitado precio de 2 pesetas en la seguridad que han de quedar satisfechos de su buen resultado y duración.

«EL CARRETE», Claudio Marcelo, 15.

Gobierno Civil

Detención de un reclamado

En el Viso de los Pedroches fué detenido por la benemérita e ingresado en la cárcel un sujeto llamado Rafael Ruiz Ruiz.

Este se hallaba reclamado por la autoridad municipal de aquella localidad.

Para la Ciudad Universitaria

Relación de las cantidades recaudadas para la Ciudad Universitaria en esta provincia:

Gobernador civil, 200 pesetas; personal del Gobierno civil, 35; general, jefes, oficiales y familias de los mismos, 730'50; Adamuz, 1.172'10; Aguilar, 3.750; Alcaracejos, 258; Almedinilla, 144'40; Almodóvar, 219'90; Añora 81'50; Baena, 1.760'20; Belalcázar, 249'30; Benamejí, 400; Bujalanca, 487'90; Cañete de las Torres, 175; Carcabuey, 248'50; Carlota, 129'50; Conquista, 130; Doña Mencía, 94; Dos Torres, 568'40; Encinas Reales, 116'95; Espejo, 719; Espiel, 130'50; Fernán-Núñez, 266'50; Fuente la Lancha, 16'25; Fuente Obejuna, 949'75; Fuente Palmera, 300; Fuente Tójar, 43'25; Granjuela, 63'25; Guadalcazar, 37'50; Guijo, 20; Hornachuelos, 69; Lucena, 254'25; Luque, 91'50; Montalbán, 171'10; Montemayor, 30; Montilla, 500; Montero, 448'95; Monturque, 89'25.

Moriles, 125'50 pesetas; Obejo, 62'50; Palenciana, 58'50; Palma del Río, 200; Pedro Abad, 431'45; Pedroche, 400; Peñarroya-Pueblonuevo, 1.132'55; Posadas, 219'45 céntimos; Pozoblanco, 1.000; Priego, 115'50; Puente Genil, 1.507'90; Rambla, 245'70; Rute, 172'85; San Sebastián de los Ballesteros, 16'25; Santaella, 268'45; Santa Eufemia, 60; Torrecampo, 138'75; Valenzuela, 223'30; Valsequillo, 44'75; Victoria, 78'50; Villa del Río, 728'20; Villanueva del Duque, 221'40; Villanueva del Rey, 77; Villa Realto, 105'75; Villaviciosa, 218'65 céntimos; Zuheros, 124'25.

Total, 23.248'85 pesetas.

Traslado de un preso

Se ha ordenado el traslado del preso José López Ruiz, de la cárcel de Montilla a la de esta capital.

Reglamento para oposiciones

En el «Boletín Oficial» de la provincia se ha publicado el reglamento para las oposiciones a plazas de jefes de las sub-brigadas sanitarias de Baena y Priego de Córdoba.

Reunión de la Junta provincial de 1.ª enseñanza

Bajo la presidencia del gobernador civil, señor Palanca y Martínez Fortún, se ha reunido esta mañana la Junta provincial de Primera enseñanza.

Se despacharon numerosos asuntos de interés para la enseñanza.

Visitas

Esta mañana visitaron al gobernador civil don Rafael Porras, don Francisco Bracho, el director de la Escuela Industrial, el secretario del Ayuntamiento de Carcabuey, el presidente de la Diputación provincial y el director del instituto de 2.ª enseñanza.

Del Ayuntamiento

Reunión de la Junta municipal de primera Enseñanza

Esta mañana, bajo la presidencia del alcalde don Francisco Santolalla Natera, se ha reunido la Junta municipal de primera enseñanza.

A dicha reunión asistieron don Manuel Gutiérrez Fernández, teniente de alcalde; don José Priego López, inspector de primera Enseñanza; los concejales don Fernando Barbado Sanz y don Antonio Ramírez López; el médico don Manuel Villegas Montesinos, la inspectora doña Rosario del Riego, el arquitecto municipal don Carlos Sáenz Santamaría, el maestro don Manuel Serrano González, don Antonio Criado y don Román Medina Atienza.

Se despacharon numerosos asuntos de trámite.

Una subasta

Se ha hecho público que las oportunas reclamaciones sobre el acuerdo adoptado por la Comisión permanente acerca de la celebración de subasta para contratar las obras de una nave cubierta y treinta y dos bovedillas subterráneas en el cementerio de San Rafael, pueden formularse en un plazo de cinco días de conformidad con lo que se dispone en el artículo 26 del Reglamento para la contratación de obras y servicios a cargo de las entidades municipales aprobado por Real decreto de 2 de Julio de 1924.

Cuentas de presupuesto y Depositaria

Han sido expuestas en la Secretaría municipal con sus justificantes y Memoria redactada por la Comisión permanente, las cuentas de presupuesto y Depositaria de este Ayuntamiento correspondientes al anterior ejercicio semestral de 1926, conforme a las disposiciones contenidas en los artículos 577 del Estatuto y 121 y siguientes del Reglamento de Hacienda municipal.

Visitas

En la mañana de hoy han visitado al alcalde en su despacho oficial:

Don Rafael Sánchez Gómez, don José Barcia, don Manuel Calzada, don Francisco Amián Gómez, don Cayetano Ubeda, don Rafael La Hoz, don Luis Espina y Capó y don Amador Naz.

Sesión ordinaria de la Comisión Permanente del jueves 8 de Septiembre de 1927.

Borrador del acta de la sesión anterior.
Ratificación del acuerdo adoptado en la sesión anterior sobre la venta en pública subasta del instrumental que resulte inaplicable en la banda municipal de música.

Moción del alcalde relacionada con la entrada y salida de carruajes en las calles de esta población.

Reparto formulado para el cobro a los propietarios de fincas beneficiadas con las obras de transformación en Avenida del segundo tramo del Paseo del Gran Capitán, de una parte del total gasto en las mismas invertido.

Reparto formulado para el cobro a los propietarios de fincas beneficiadas con las obras del acerado de la calle Pí y Margall del total gasto en aquéllas invertido.

Expediente justificativo de la pobreza de la familia del soldado del reemplazo de 1926 Rafael Varona Rodríguez.

Padrón de cédulas personales del corriente año con las reclamaciones producidas durante el plazo de exposición al público.

Expediente para la expropiación de tres parcelas en el camino que en los Santos Pintados se dirige a la Fuensantilla.

Presupuesto para la adquisición de vitrinas con destino al archivo municipal.

Presupuesto del arquitecto para la reparación de la caldera del Dispensario Gota de Leche.

Presupuesto del arquitecto para la rotulación de 74 calles de esta capital.

Certificado del arquitecto de las obras de reparación del trozo de alcantarilla de la calle Deanes, ejecutadas por don Miguel Cabrera Castro.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por administración.

Instancias de doña Josefa Delgado Mesa, don Rafael Dorado, don Rafael Cubillo Lera y don Francisco Valdecantos Icardo solicitando licencias para la apertura de sus establecimientos.

Instancias de don Antonio Chamiso, don Juan Gómez, doña Emilia Morera, don José María Delgado García, don Fernando Vaquero Ortiz, don Antonio Rivera, don Francisco Prieto, doña Natividad, doña Simona y don Basilio Rodríguez Gómez y don Ignacio Rivera Cazorla solicitando que se les incluya, en unión de sus familias, en el padrón vecinal.

Instancia de don Francisco Cabrera Romero, pidiendo que se le dé de baja, en unión de su familia, del padrón vecinal.

Tres instancias de otros tantos interesados, en súplica de que se les conceda los aparatos ortopédicos que necesitan para el alivio de las hernias que padecen.

Instancias de don Francisco Flores Tallón, don Federico Rodríguez Díaz, don Juan José Romero, don Manuel Villegas Montesinos, don José Garrido Ruiz, don Florentino Martín Ureña, don Rafael López Salas, don Manuel Sánchez Aroca, doña Emilia Medina Serrano, don Juan Caparrós García, don Carlos Ortiz González, don Antonio Llamas Doblas, don Cayetano Molinos Porrochez y don Bartolomé Ortega Moslero solicitando licencia para efectuar obras en edificios de su propiedad.

Cuentas favorablemente informadas.

Diputación provincial

Una circular

Se ha facilitado a la prensa la siguiente circular:

«La Diputación provincial, por unanimidad y cumpliendo con la base 17 de las del concurso de subvenciones y anticipos, para la construcción de caminos vecinales, publicada en el «Boletín Oficial» del día 12 de Febrero del corriente año, acordó en sesión celebrada el 3 del actual:

Primero. Elevar a definitiva la aprobación que provisionalmente hizo la Comisión provincial de la ordenación del plan de caminos vecinales, con la modificación de que el camino de Aguilar en el sitio Llano de López al kilómetro 7 de la carretera de La Rambla a Puente Genil, que ocupaba el número 56 del 2.º grupo entre los que hacen baja a la subvención pase a ocupar el número 12 y el denominado del kilómetro 3 del camino vecinal de Monturque a Los Moriles a enlazar en el kilómetro 8 del de Aguilar a la carretera de La Rambla a Puente Genil, que se señalaba con el número 1 del mismo grupo entre los que no hacen baja a la subvención, pase al número 31 de los que hacen baja, delante por consiguiente del que en la expresada ordenación provincial ocupa el número 30, en virtud a las dos reclamaciones formuladas contra referida ordenación por el Ayuntamiento de Aguilar.

Segundo. Someter a la Dirección General de Obras Públicas aquella aprobación que se hace definitiva, con todos sus antecedentes, para que su superior criterio se sirva ratificarla en evitación de futuras complicaciones o en otro caso dictar las normas a que han de ajustarse las modificaciones que serán publicadas en el «Boletín Oficial» como rectificación del plan aprobado; y

Tercero. Facultar a la Comisión provincial para que en vista de la resolución que adopte dicho Centro directivo pueda modificar la aludida ordenación si a ello hubiere lugar, con arreglo a las normas o instrucciones que se fijen por aquél, sancionándola debidamente.

Lo que se hace público por la presente en ejecución de referido acuerdo del día 3 del actual.

Córdoba 31 Agosto de 1927.—El presidente, M. Baquerizo.

De Hacienda

Libramientos

Se acuerda sean devueltas las cuotas militares a don José Prieto y a don José Fernández.

Enfermo

Se halla enfermo el tesorero-contador de Hacienda don Pedro Sánchez Ruiz.

Cuota militar

Don Manuel Serrano solicita la devolución de su cuota militar.

TOALLAS desde 0.10 pesetas y Sábanas desde 3.75 pesetas en El Metro y sus tres Sucursales.

AGUA PURGANTE

Rubinat Llorach

Lo mejor contra el estreñimiento

Dr. Romaguera

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

Cosas de Toros

Las corridas de Feria de Septiembre

Algunos colegas de la ciudad han publicado el cartel, que dan como «definitivo», de nuestras corridas de feria de Septiembre.

Y dicen que el día 25 se lidiarán seis toros—no dicen su procedencia—por los diestros Juan Belmonte, Joaquín Rodríguez (Cagancho) y Vicente Barrera, y que el 26 alternarán los toreros de menor cuantía. Perlacia, Palmeño y Cantimplas o Camará II.

No está mal la combinación de nuestra Feria «chica», si es verdad tanta belleza.

Cantimplas todavía tiene «tela»

El notable novillero Rafael Saco (Cantimplas), tiene todavía en cartera las siguientes novilladas: Día 8, en Ayamonte; 18, Jerez de la Frontera (novillada de feria); 21, Pozoblanco; 26, Córdoba (sin ultimar); 29 y 30, Cabeza del Buey; 4 de Octubre, Ubeda (novillada de feria).

Las corridas de la feria de Ecija

Con motivo de la feria de Ecija se celebrará en aquella plaza de toros en los días 22 y 23 de este mes, una novillada y una corrida de toros.

En la primera el ganado será de los hermanos Gallardo y los espadas Francisco Perlacia, Julio García «El Palmeño» y Rafael Saco «Cantimplas».

En la corrida de toros el ganado será del marqués de Villamartay y los matadores Juan Belmonte, Félix Rodríguez y Vicente Barrera.

La corrida de Beneficencia en San Sebastián

La tradicional corrida de Beneficencia se celebrará en aquella plaza de toros el próximo día 18 del actual.

En ella actuarán Valencia II, Gitanillo de Triana y Félix Rodríguez.

D. P.

Noticias locales

Verbena

El próximo sábado, a las diez y media de la noche se celebrará en el nuevo local del Círculo Unión Mercantil Recreativa una simpática verbena, a la que asistirán multitud de muchachas artísticamente ataviadas.

Subasta

El lunes próximo, 12 de los corrientes, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de ahorros la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la sucursal primera durante el mes de Enero último, y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Regreso

Ha regresado a Córdoba el soldado del batallón de Ingenieros radiotelegrafistas en campaña, don José Baena Sandoval, a quien damos la bienvenida.

Mañana pasará por Córdoba una escuadrilla de aviones franceses

Mañana jueves a primera hora pasará por nuestra ciudad una escuadrilla de aviones franceses.

Esta escuadrilla procede del aeródromo de Cuatro Vientos y se dirige directamente desde aquel punto a la base de Tablada.

A los aviadores franceses les acompañarán pilotos españoles.

Los aviadores franceses serán recibidos en el aeródromo de Tablada por el teniente coronel señor Delgado Brackenbury, el que ha organizado en honor de aquéllos una excursión a Utrera.

En este pueblo asistirán a una corrida de toros y a una recepción en la Casa-Ayuntamiento.

La escuadrilla permanecerá en Sevilla varios días.

Un robo de metálico

En el domicilio de José Cabello Ceballos, sito en la casa número 31 de la calle Cánovas, en Peñarroya-Pueblonuevo, penetraron dos desconocidos, los cuales después de registrar varios cajones y muebles se llevaron 115 pesetas en metálico.

José denunció el hecho ante la benemérita de aquel puesto, la cual, acto seguido comenzó a practicar activas pesquisas.

Como resultado de la labor de la benemérita se obtuvo la detención de dos sujetos llamados Rafael Pérez Díaz y Andrés Ramos Gutiérrez.

Se supone que dichos sujetos sean los autores del robo expresado.

El juzgado entiende en el asunto.

Un hombre herido en riña

En Espiel cuestionaron los vecinos José Alcalá García y su hermano político Rafael Gallego Cobos.

El primero dió una bofetada a Rafael, el cual contestó a la agresión descargando fuerte golpe sobre su contrincante.

José Alcalá resultó con una herida en la cabeza.

Fué asistido por el médico titular, el cual le apreció una herida contusa en la región parietal izquierda de pronóstico leve, salvo complicaciones.

El agresor fué detenido.

¿UN SUICIDIO?

En terrenos de la finca «Fernán-Pérez», de la demarcación de Puente Génil, ha sido hallado el cadáver del vecino José Carrillo Urbano.

Presentaba una herida producida por disparo de arma de fuego, con orificio de entrada junto al pabellón de la oreja derecha y sin orificio de salida.

Se supone que se trata de un suicidio.

El juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial.

Sucesos y denuncias

Detención de un mendigo

En la calle Santa Marta fué detenido, por implorar la caridad pública en forma poco correcta, el mendigo Pedro Marín Lozano, de 53 años de edad.

Pedro ha sido puesto a disposición de la autoridad correspondiente.

Beodo agresivo

En la Fuensanta promovió un fuerte escándalo, en estado de embriaguez, el vecino Manuel Ruiz Ruiz, de 27 años de edad.

Este se dirigió a un grupo de vecinos, a los que intentó agredir con una navaja de pequeñas dimensiones.

Por fortuna la presencia de un guardia puso fin al incidente.

El beodo fué detenido y trasladado a la Comisaría de Vigilancia, donde se extendió la oportuna denuncia, de la que se ha dado cuenta al juzgado.

Uno que viaja y no paga

En la estación central de los ferrocarriles fué detenido por los agentes de Vigilancia que prestan allí servicio un sujeto llamado Francisco Barranco García.

Este había hecho el trayecto Alcala-Córdoba en ferrocarril careciendo de billete y negándose a su llegada a ésta a satisfacer el importe del mismo.

Detención del autor de un hurto

La guardia civil del puesto de la Fuensanta detuvo en la mañana de hoy a un individuo llamado Alejandro Guillén Bravo, de 29 años de edad.

Este fué interrogado por la benemérita, terminando por confesarse autor del hurto de varias prendas de vestir, alhajas y 805 pesetas en metálico al vecino de Madrid don Rafael Navarro Alvarez.

La detención de Alejandro Guillén ha habido intesado la Dirección general de Seguridad.

El detenido ha ingresado en la cárcel.

Caída

Purificación Bancalbo, de cuatro años de edad, ha sido asistida en la Casa de Socorro de una herida por desgarró a colgajo en el párpado inferior izquierdo, producida en su domicilio al caerse.

Pelea

En la Casa de Socorro ha sido asistido Joaquín Carrasco, de una herida, por mordedura, en los dedos medio y anular de la mano derecha, producida en pelea.

Casa «La Valeriana»

Quiterio Rodríguez Pérez

Almacén de comestibles

VENTAS POR MAYOR.—Exclusiva de jabón Chimbo, Maizena y productos Maggi.

Peñarroya-Pueblonuevo
(CÓRDOBA)

EN EL METRO y sus tres Sucursales, Retazos sobrantes de la temporada a mitad de precio.

DESDE PRIEGO

Resumen de la Feria.—Una verbena. —Elogios a la Banda municipal de música de la capital.—Función gratuita para los niños pobres

Con alguna menos animación que en años anteriores, pero con gran orden y extrema vigilancia en mercados, paseos, espectáculos y sitios de gran concurrencia, se ha celebrado la Real Feria de ganados de Priego de Córdoba; las ventas de ganado han estado flojas y los precios no altos; mas no obstante se ha realizado buen número de transacciones y, sobre todo, cambios de unos por otros semovientes, lo cual acusa crisis de moneda, necesidad de sustitución del ganado de labor, de cria, recria y desecho, con reserva del numerario por parte del labrador. La afluencia de marchantes fué menor que otros años y la concurrencia de ganado más abundante y selecta.

La nota más culminante, lo verdaderamente sesancional y artísticamente bello de la feria, han sido los conciertos que en la Plaza de Cánovas y en el pintoresco y bellísimo paseo de Cristina (Fuente del Rey) ha dado la Banda Municipal de Córdoba, que dirige el maestro Gómez Camarero, al que sinceramente felicitamos—conste que ni nos conoce ni nosotros a él más que como tal maestro—pero es de justicia elogiarle porque lo merece él y sus hábiles cooperadores. Los solistas de esta gran banda, han tenido la atención de acceder al ruego del señor alcalde, que aprovechando la coincidencia de su estancia con la llegada del nuevo instrumental para la Banda Municipal local, que organiza e instruye su director don Luis Prados Chacón, les invitó a probar todos y cada uno de los magníficos instrumentos recientemente llegados, garantizando así de modo eficaz e inmediato su buen estado de sonoridad, buen uso y total equipo de piezas accesorias.

—Se han organizado varias veladas y reuniones y de entre ellas ha sobresalido la verbena celebrada anoche en el «Recreo de Castilla», donde con una selecta y nutridísima concurrencia se pasó gratamente la velada del cuatro al cinco y en la que al terminarse oyeron de pie todos los concurrentes la Marcha real, dándose vivas al Rey, que la multitud contestó con verdadero entusiasmo.

Como nota popular muy simpática consignamos que esta tarde y a requerimientos del alcalde el empresario del circo, señor Valle, ha dado una función enteramente gratuita para los niños pobres de la ciudad y era de ver a la salida las satisfechas caritas de la menuda y pobre concurrencia; reír y comentar a su modo las gracias de los «Payasos» y las fuerzas del «tio» de la piedra en la «choca». —Corresponsal.

5 Septiembre de 1927.

Hinojosa del Duque

Elección del comité de la Unión Patriótica.—Los miembros del partido Unión Patriótica se han reunido para el nombramiento del Comité local, habiendo elegido presidente al que ya lo era don Angel Perea Roperó y asesores a don Miguel Roperó Perea y don Germán Vigara Perea. —Corresponsal.

Desde Villaviciosa

Fiestas en honor de la Patrona.—El pueblo se prepara

En uno de mis diarios paseos de ocio recomendado por las calles alegres y limpias de pueblo andaluz, tranquilo y serrano, de repente me hallo ante un puñado de flores tempranas... Digo que una reunión de lindas muchachas, de rojos colores naturales y risas de inocencia, trabajan afanosamente en faena de costura. Son chicas del pueblo que preparan sus trajes para la fiesta próxima, fiesta en la cual el pueblo hace un paréntesis en la faena constante, faena de recolección y pisado de uva, que aún durará algunos días después y se apresta, sin distinción de clases, a lucir sus mejores galas en honor de su Excelsa Patrona la Virgen de Villaviciosa.

Me permito preguntar el programa de las fiestas.

—Son sencillitas—me responden.

El día 7, a las diez de su noche, traslado procesional de Nuestra Señora, desde su ermita a la iglesia parroquial de San José; velada en el paseo de la plaza, iluminado con profusión de bombillas eléctricas; también será quemada una preciosa vista de fuegos de artificio, siendo todos estos actos amenizados por la banda de música de la localidad.

El día 8, a las nueve de la mañana, misa solemne, cuya oración sagrada estará a cargo del virtuoso cura párroco de esta villa, don Juan Bautista Ruiz García; a las seis de la tarde saldrán procesionalmente de dicha iglesia parroquial la venerada imagen y San José, que recorrerán las principales calles del pueblo, con asistencia de las autoridades y banda de música. Por la noche, bailes de sociedad y velada en el mismo sitio y forma que la noche anterior.

Nada hay, sin duda alguna, tan agradable como estos festejos de pueblo andaluz, tranquilo y serrano, mezcla de regocijo popular y religiosidad fervorosa, donde la maldad premeditada no tiene asiento y cuyos habitantes dejan transcurrir la vida en infancia perpetua. —José Hierrezuelo.

Villaviciosa, septiembre.

Desde Villafranca

Esta noche a las diez, se ha celebrado el enlace matrimonial de la bella señorita Catalina Herrera Blanco con el rico propietario don Mateo Izquierdo Pérez.

El enlace tuvo lugar en la iglesia parroquial de esta villa, y bendijo la unión el cura párroco don Enrique Ayllón.

Fueron padrinos la simpática señorita Antonia Izquierdo y don Francisco Izquierdo, hermanos del novio.

Terminada la ceremonia nupcial, pasaron los numerosos invitados a casa de los padrinos, donde fueron obsequiados espléndidamente.

Al nuevo matrimonio le deseamos todo género de venturas y una feliz luna de miel. Enrique Ayllón.

5-9-1927.

GOLCHAS de algodón desde 3 pesetas y de seda desde 15, en El Metro y sus tres Sucursales.

DESDE ESPEJO

Designación de jefe y junta asesora del partido de Unión Patriótica.—

El pasado día 4, a las diez de la noche, tuvo lugar en el Círculo de Unión Patriótica, la elección de la Junta local de esta villa. Con la antelación debida fueron requeridos por su antiguo jefe don Rodolfo Vega, todos los individuos que componen el Comité y parte de los que cupieron en el local afiliados a este partido.

Dada cuenta por el señor Vega del motivo de la reunión se procedió a la elección de presidente, siendo reelegido por aclamación y con gran entusiasmo nuestro digno alcalde don Rodolfo Vega Gracia, y asesores el reputado médico don Amador Fernández Carrillo y el rico propietario don Luis López García.

El señor Vega dió las más expresivas gracias a la numerosa concurrencia por haberle ratificado nuevamente su confianza a la cual promete nuevamente corresponder con todo el cariño y la buena intención que siempre le animó la gobernación y administración de su patria chica.

Los señores Fernández y López dieron también las gracias, terminando el acto en medio de gran entusiasmo con vivas al Rey, Primo de Rivera, Cruz Conde y al jefe local.

Enferma.—Desde hace días se encuentra enferma de alguna gravedad la bella y distinguida señorita Esperanza Fernández Gracia, hija de nuestro muy querido amigo don Amador Fernández Carrillo; por este motivo está recibiendo el señor Fernández y su virtuosa esposa doña Remigia Gracia, una prueba inequívoca de la gran estima que este pueblo les tiene al ver su casa constantemente llena de público de todas las clases sociales, ansioso de saber el curso de la enfermedad de su angelical hija.

Hacemos fervientes votos por su completo restablecimiento. —Corresponsal.

Detención del autor de un hurto

En Cabra la guardia civil ha detenido al vecino de aquella localidad Manuel Pérez ana, de 25 años de edad.

El detenido había hurtado una bicicleta a un industrial de Córdoba, por lo que se hallaba reclamado.

Manuel ha ingresado en la cárcel a disposición del Juzgado de instrucción del distrito de la Derecha.

Pan y tostadas de gluten para diabéticos

Viena Capellanes - Madrid

Fábrica; Martín de los Heros, 33 y 35

Poderoso antidiabético y antidispéptico, recomendado por todas las eminencias médicas.

Caja con 12 barras, 2 pesetas; caja con 24 tostadas, 3 pesetas, en toda España.

Fórmula del Laboratorio Municipal de Madrid número 82.737.

Venta: Don Manuel Salado y Carrillo Plaza de Cánovas; don Abel Jiménez Claramunt, calle Sevilla.

Información telefónica

El marqués de Estella visitará hoy en Eibar la fábrica de armas

Disposiciones de la "Gaceta".-Ha sido autorizado un vuelo nocturno entre Africa y Getafe.-Los infantes don Juan y don Gonzalo han visitado la fábrica de armas de Eibar.-Continúan llegando a los puntos de destino las compañías expedicionarias de Africa.-Las alternativas de Borrera y Enrique Torres en Valencia.-Belmonte desmiente su retirada del toreo.-"El Sol" no cree en la Asamblea nacional.-"El Liberal" y el monopolio de petróleos.-La junta especial que adjudicará el monopolio de petróleos se reúne.

Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 7, de las 15 a las 19 t.

Disposiciones de la "Gaceta"

Este periódico oficial publica las siguientes disposiciones:

Una orden autorizando al agregado militar de España en Londres, teniente coronel de ingenieros don Fermín Esparrillaga, para que asista en representación de España a las maniobras militares que se celebrarán en Suecia.

Autorizando a la fábrica de la Moneda y Dirección del Timbre para la adquisición de material con destino a dichas dependencias.

"El Sol" y la Asamblea Nacional

Este periódico publica un editorial hablando de la Asamblea Nacional, auxiliar de la Dictadura.

Dice que la obra de regeneración no debe ser un organismo particular, sino de la nación.

Dice que los miembros de la Asamblea nada acometerán y termina afirmando que no cree en la labor de dicho organismo.

"El Liberal" y el monopolio de petróleos

"El Liberal" de Madrid publica un artículo hablando del monopolio de petróleos y dice que supone para el ministro de Hacienda un gran triunfo la oferta hecha por el consorcio bancario.

Belmonte dice que no se retira

El matador de toros Juan Belmonte, hablando con un periodista, le ha manifestado que no es cierto que piense retirarse del toreo.

Lo que hará será entregarse una o dos temporadas al descanso para volver a la profesión cuando lo crea conveniente.

El monopolio de petróleos

Como hemos dicho, mañana se reunirá la junta especial designada para la adjudicación del monopolio de petróleos.

Hoy ha celebrado un cambio de impresiones, estudiando los vocales las ventajas de las diversas peticiones hechas.

El tenor Fleta en Madrid

Ha llegado, de regreso de Norteamérica, el tenor baturro Miguel Fleta, en unión de su esposa.

Fleta se propone permanecer unos días en Madrid y seguidamente saldrá para Salamanca, en donde permanecerá una temporada.

El bailarín Nicolás es incansable

El bailarín Charles Nicolás continúa bailando desde el sábado sin dar muestras del menor cansancio.

Ha dicho a los periodistas que su resistencia física le permite bailar no doscientas horas sino trescientas o más.

El joven que se ha propuesto pasear por el patio de butacas mientras dure el baile de Nicolás, también continúa dando pruebas de gran resistencia.

La crisis minera de Peñarroya

El Comité paritario industrial de Peñarroya y los alcaldes de Fuente Obejuna y Belmez vendrán en breve a Madrid para tratar con el Gobierno de la grave crisis del trabajo que reina en aquellas minas.

Autorización de un vuelo nocturno

La Dirección general de Aeronáutica ha autorizado el vuelo nocturno desde Africa a Getafe a los aviadores Hoppe y Tauler.

En Getafe se instalará un potentísimo reflector, con el objeto de que los aviadores puedan orientarse en el aterrizaje.

Congreso Ibero-americano del Niño

La sociedad organizadora del Congreso Nacional Ibero-americano del Niño ha visitado al ministro de la Gobernación para solicitar se le dé carácter oficial.

También ha solicitado del Consejo de enlace de las exposiciones de Sevilla y Barcelona, que dicho Congreso coincida con la inauguración de la primera de dichas exposiciones.

El ministro prometió estudiar la petición y someterla a la aprobación del Consejo de ministros.

Asimismo el Consejo de enlace tratará el asunto en la primera reunión que celebre.

El despacho del ministro de Instrucción Pública

El señor Callejo de la Cuesta recibió esta mañana la visita de una comisión de Sestao que le habló de la construcción de escuelas.

También le visitó otra comisión de El Escorial que le invitó a las fiestas que se celebrarán el sábado y el domingo próximo con motivo del cuarto centenario de Felipe II.

También recibió el ministro la visita del nuevo gobernador civil de Segovia y del presidente dimisionario de la compañía Transmediterránea, señor Domine.

De provincias

Inauguración de un nuevo Centro telefónico

Pueblonuevo (Córdoba).—Con gran solemnidad se ha celebrado la inauguración del Centro telefónico urbano de esta localidad, con asistencia de las autoridades locales y numeroso público.

Después del acto de la bendición de los aparatos fueron obsequiados los invitados a un lunch espléndido.

El acto resultó brillantísimo.

ALMERIA

La situación del vapor inglés "Paskhin"

Almería 7.—Continúa empeorando la situación del vapor inglés "Paskhin", que embarrancó hace unos días.

Llevan los obreros trabajando, para ponerlo a flote, tres días, pero se ha hundido un metro más.

Una niña ahogada

Almería 7.—En el cortijo «Perplejo» resultó ahogada la niña de tres años Isabel Galera.

Sus padres se marcharon a coger esparto y la dejaron al cuidado de otro hijo de corta edad.

El niño se marchó a poco, dejando a su hermanita sola, la cual cayó a una acequia.

BARCELONA

El primer equipo de fútbol del Barcelona

Barcelona 7.—Ha salido con dirección a Irún, en donde jugará mañana un partido con el Real Unión, el primer equipo del Barcelona F. C.

Los catalanes jugarán el domingo en

Ibarrondo contra el Arenas, habiendo aceptado el nombramiento de árbitros que han designado los clubs rivales.

Una cena a los corredores de la vuelta a Cataluña

Barcelona 7.—El Barcelona F. C. piensa obsequiar con una cena a los corredores que han tomado parte en la vuelta ciclista a Cataluña.

Asistirán Cañardo y Español, este último campeón de España de velocidad.

Un guardafreno arrollado por el tren

Barcelona 7.—Dicen de Tarrasa que uno de los trenes de los ferrocarriles catalanes arrolló al guardafreno Claudio Alvarez, matándolo.

El concurso musical de Francorc

Barcelona 7.—Al llegar la banda musical de esta ciudad a Francia, encontraron que en el certamen de bandas no estaba representada España, ni ondeaba bandera alguna de esta nación.

El maestro Lamotte solicitó la colocación del pabellón español, haciéndose así.

De no haber asistido la banda de música, España hubiera estado representada únicamente por la bailarina Argentina.

LERIDA

Llegada de una compañía expedicionaria

Lérida 7.—Esta mañana llegó la compañía del regimiento de Albuera, que ha sido repatriada de Africa.

Fue recibida por las autoridades, representación del regimiento y enorme gentío, que ovacionó a los soldados.

SAN SEBASTIAN

Primo de Rivera a Eibar

San Sebastián 7.—Esta tarde marcha a Eibar el jefe del Gobierno, general Primo de Rivera, el cual se propone visitar la fábrica de armas.

El marqués de Estella regresará al anochecer.

Los Reyes en San Juan de Luz

San Sebastián 7.—Hoy han pasado los Reyes la tarde en San Juan de Luz, regresando al anochecer.

El príncipe de Asturias y el infante don Jaime estuvieron paseando en automóvil por la población.

El despacho de Primo de Rivera

San Sebastián 7.—El general Primo de Rivera recibió las visitas del embajador de España en Francia señor Quiñones de León, del general Losada, del presidente de la Unión Patriótica de Madrid don José Gavilán y del alcalde de esta ciudad.

El presidente marcha a Eibar

San Sebastián 7.—A las tres y media de la tarde el general Primo de Rivera, acompañado del duque de Hornachuelos, salió en automóvil para visitar la fábrica de armas de Eibar.

Al regreso, el presidente se detendrá en Zaragoza para cenar con los condes de los Andes.

Los infantes en Eibar

San Sebastián 7.—Por consejo de su augusto padre el Rey, esta mañana han visitado la fábrica armera de Eibar los infantes don Juan y don Gonzalo, que iban acompañados de un capellán de la real casa.

Fueron recibidos por las autoridades, escuchando las explicaciones del maestro Policarpo Larrañaga.

Los infantes regresaron satisfechos de los obsequios recibidos.

Los infantes don Juan y don Gonzalo visitan la casa de Uzcudum

San Sebastián 7.—Ayer los infantes don Juan y don Gonzalo estuvieron en Regil visitando la casa de Paulino Uzcudum.

La madre de Paulino los recibió, conversando afablemente con ellos, pero como ignorase quienes eran les preguntó el nombre de su padre.

El infante don Juan contestó: nuestro padre es el Rey de España.

La madre del famoso boxeador casi sufrió un desvanecimiento.

Seguidamente sacó vino, poniendo gran empeño en que los augustos niños lo probasen.

Al despedirse los infantes de la madre de Paulino se desarrolló una escena conmovedora.

Una conferencia

San Sebastián 7.—Hoy han celebrado una conferencia el expresidente del Consejo señor Sánchez Guerra y el exministro don Francisco Bergamín.

SANTANDER

La clausura de la asamblea farmacéutica

Santander 7.—Se ha celebrado la sesión de clausura de la asamblea de farmacéuticos, aprobándose las conclusiones que serán elevadas a la consideración del Gobierno.

TARRAGONA

Llegada de fuerzas repatriadas

Tarragona 7.—A bordo del vapor «España 5» han llegado las compañías expedicionarias de los regimientos de Luchana, Albuera y Aragón.

Las fué tributado un entusiasta recibimiento.

Las compañías de Albuera y Aragón marcharon con dirección a Lérida y Zaragoza, respectivamente.

VALENCIA

Notas taurinas valencianas

Valencia 7.—Se da como seguro que el día 22 tomará la alternativa en esta plaza el diestro Vicente Barrera, siendo el padrino Juan Belmonte.

También el 29 tomará la alternativa Enrique Torres, de manos de Belmonte y actuando como tercer espada el diestro Barrera.

El 2 de octubre torearán mano a mano los diestros Niño de la Palma y Vicente Barrera y el 9 de octubre se verificará la corrida del Montepío de Toreros, cuyo cartel no se ha formado aún.

ZARAGOZA

Un niño arrastrado por la corriente

Zaragoza 7.—En el pueblo de Almonacid de la Sierra se encontraba en un campo de frutas el niño de 11 años de edad Francisco Agudo Mora, siendo sorprendido por una tormenta.

El campo se inundó de agua, encontrándose el cadáver del pequeño a varios kilómetros.

Repatriación de una compañía

Zaragoza 7.—Ha llegado la compañía expedicionaria del regimiento de Aragón, que ha sido repatriada de Africa.

Fueron recibidos los soldados por las autoridades y numeroso público.

Una vez hecho entrega del armamento, los soldados repatriados fueron licenciados.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 7 de Septiembre de 1927

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100.	71 00
Deuda exterior 4 por 100.	86 10
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	93 50
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	93 40
Banco de España	628 00
Banco Central	132 00
Compañía Arrendataria de Tabacos	000 00
Compañía Mengemor S. A.	000 00
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	90 00
Cédula hipotecaria 5 por 100.	98 50
Cédula hipotecaria 6 por 100.	109 39
Francos.	23 30
Libras.	28 80
Dollars.	5 93
Liras.	00 00

Cámara Oficial Agrícola

Muestrario de productos cordobeses, agrícolas e industriales

Este organismo ha acogido con singular complacencia la feliz iniciativa de la Comisión de festejos del Excmo. Ayuntamiento de esta capital, referente a la celebración, durante los días de la próxima Feria de Otoño, de un muestrario o exposición de productos cordobeses, agrícolas e industriales; y penetrado de la importancia y conveniencia de tales actos, requiere con el mayor interés a los agricultores de la provincia, para que cooperen al esplendor del certamen, enviándose al mismo, con la posible premura, muestras de la variada y rica producción de sus campos.

El registro de inscripciones queda abierto en la Secretaría de esta Cámara, todos los días laborables, de nueve a una de la mañana y de cuatro a siete de la tarde; haciéndose presente que, tanto la inscripción como la custodia y exhibición de productos, serán completamente gratuitos.

Córdoba 7 Septiembre, 1927.—El Presidente, José Riobó.

TELAS BLANCAS desde 0'75 pesetas metro y Lienzo moreno desde 0'50 en El Metro y sus tres Sucursales.

Nota oficiosa de la Alcaldía

La importantísima labor municipal que se está realizando en Córdoba

Estimando el Ayuntamiento que me honro en presidir, que su gestión, en lo que afecta al plan de mejora, desenvolvimiento y progreso de nuestra ciudad, no debe quedar reducida al estudio y pronta realización de las obras proyectadas, sino que también es deber del mismo dar la mayor publicidad a la labor ejecutada y en ejecución, para que llegue al conocimiento del vecindario todo, aun de aquellos que más alejados se hallen de cuanto a la vida local se refiere, la Alcaldía se complace en hacer público, por medio de la siguiente nota, un extracto de los trabajos y obras llevadas a cabo, dentro de los distintos servicios municipales, comprendido desde el día en que tomara posesión de la presidencia del excelentísimo Ayuntamiento hasta la fecha, puesto que lo anteriormente actuado ya tiene la sanción con el público aplauso.

Aguas.—Se ha efectuado la instalación de cañerías en las calles siguientes, que han quedado dotadas de bocas de riego: San Fernando, San Andrés a plaza del Corazón de María, Puente Romano a plaza de la Iglesia, Campo de la Verdad, plaza de Cánovas, plaza de Colón, Pretorio, Pi y Margall, Fernando de Córdoba, Pérez Galdós, Doce de Octubre, plaza de Gonzalo de Ayoara, Puente a Campo Santo de los Mártires y de éste a Puerta de Almodóvar, Jardines de la Agricultura (modificación).

Se ha terminado el arreglo del pozo e instalación de Esquina Parada, cuyo caudal ha aumentado en forma tal que este año no se ha hecho sensible el estiaje en dicho venero, no obstante el aumento de superficie regada (15 por 100); tampoco han sufrido mengua las dotaciones de las fuentes públicas.

Está a falta de pequeños detalles la terminación de los depósitos de Santa Emilia, que permitirán el próximo verano regular con su capacidad de 2.000 metros cúbicos el caudal de los veneros de la Torreclilla y Santa Clara.

El no haber terminado ya estos depósitos ha sido debido a que acordado sirvan, no solo al efecto apuntado, sino al de almacenar el agua que, procedente del Canal del Guadalmellato — precisamente elevada — abastezca la zona alta de Córdoba, ha de proyectarse el juego de llaves y accesorios para que sirva a ambos fines, llevándose a cabo en este momento y con el fin de acelerar los indicados estudios por el personal del Pantano el nuevo replanteo del Canal, en el que el ingeniero don Vicente de la Puente ha logrado una mejor utilización por Córdoba de las expresadas aguas.

Como prueba del interés que al Ayuntamiento inspira el activar la solución de este asunto, de vital interés para el vecindario, consignaremos el hecho de que se han puesto a disposición de la Dirección del Pantano, para el trabajo anteriormente citado, previo a todo proyecto de aguas, los topó-

grafos del Instituto Geográfico, que están haciendo el plano de la zona de ensanche.

El estudio de distribución de aguas se hace bajo las bases de utilización de la red actual de aguas del Municipio y de la Empresa de Aguas Potables, cuya posible municipalización actualmente estudia la Corporación.

Alcantarillado.—Se ha aprobado por el Ayuntamiento y está ya en ejecución el alcantarillado de las calles que comprende el sistema A (zona Nordeste de la población). Estas calles son: Arroyo de San Lorenzo, Ruano Girón, Plaza de San Lorenzo, Mayor de San Lorenzo, Frailes, Queso, Plaza del Corazón de María, Alvar Rodríguez, Horno del Agua, Ciegos, Montero, Velasco, Roelas, Cristo de San Rafael, Fernando de Lara, Rinconada de San Antonio, Peral, Pastora, Costanillas, Nieves Viejas, Anquedia, San Juan de Palomares, Guzmanas, Buenos Vinos, Simancas, Hornillo, Mellado, Humosa, Arroyo de San Andrés, Ocaña, Jesús Nazareno, Arroyo de San Rafael, Lagunilla, Horno del 24, Guindo, Plaza de Colón, Adarve, Marroquies, Moriscos, Conde de Priego, Tafures, Plazuela de Santa Marina, Puerta del Rincón, Imágenes, Obispo Alguacil, Zamorano, Morales, Espejo, Rejas de Don Gome, Juan Rufo, Muñoz Capilla, Parras, Hinojo, Isaac Peral, Vera, Valencia, Huerto de San Agustín, Zarco, Misericordia, Palomares, Juan de Torres, Empedrada, Cárcamo, Plaza de San Agustín, Pozanco, Cañamo alto y bajo, Plaza de la Magdalena, Muñices, Pedro Verdugo, Polichinela, Crucifijo y Abejar, con un total de 11.598 metros de colectores, 8.765 de acometidas, 404 tragantes de agua de lluvia y 280 registros.

Se ha dado principio a las obras de alcantarillado por esta zona para solucionar el problema de las inundaciones que periódicamente venían molestando a los vecinos de la parte baja de la población, debiendo advertir que ha sido preciso redactar un nuevo y detalladísimo proyecto para este alcantarillado, lo que ha llevado a cabo el departamento de Ingeniería, con gran rapidez, habiendo tenido que levantar perfiles precisos de 73 calles. Estas obras han de estar terminadas en plazo de seis meses.

Se han construido las alcantarillas de Encarnación Agustina y Diego Méndez, Concepción, Doce de Octubre, Olmillo, Aladros, Claudio Marcelo, María Cristina, Cuesta de Luján, Patio de San Francisco y reparación y emboquillado de la calle de San Fernando.

Está pendiente de aprobación por la Comisión Permanente el plan de alcantarillado de la zona Oeste, comprensiva de los sistemas D y E del plan general con las calles siguientes: Plaza de Colón, Avenida de América, Avenida de Cervantes, Paseo de la Victoria, Huerta del Rey, Campo Santo de los Mártires, callejón del Alcázar, calle

Lope de Hoces, Eduardo Dato, Pérez de Castro, Duque de Fernán-Núñez, Montemayor, Plaza de la Trinidad, calle Tesoro, Horno de la Trinidad, Sánchez de Feria, Puerta de Almodóvar, Fernández Ruano, Madera Baja, Cea, Maimonides, Averroes, Cardenal Salazar, Manriquez, Albucasis, Juan de Mena, Conde Luque, Leiva Aguilar, Saravia, Santa Victoria, Rodríguez Sánchez y Alta de Santa Ana.

Plaza de Sagasta, Reloj, Munda, Pompeyos, Ambrosio de Morales, San Eulogio, Portillo, Cabezas, Marqués del Villar, Plaza de Jerónimo Páez, Antonio del Castillo, Romero de Torres, Cuesta de Pera Mato, Carona González, Bataneros, Horno del Cristo, Patio de San Francisco, Nuestra Señora del Pilar, calle de San Francisco, Romero Barros, Lucano, Osario, Duque de Hornachuelos, García Lovera, Conde de Cárdenas, Portería de Santa Clara, Badajillas, Horno de Porras, Zapatería Vieja, Amparo, Cara, Cneto, Alhóndiga, Velázquez Bosco, Encarnación, Osio, Martínez Rucker, Plazuela de Abades, Alfayatas, Lucano, Cruz Conde, Góngora, Morería (2.º trozo), Braulio Laportilla, Julio Burell, Eduardo Lucena, Cabrera, Miraflores, Trascastillo, Caño, Chirinos y Ramírez de Arellano.

Además se están construyendo en este momento los alcantarillados de Diego León, Victoriano Rivera, Plaza de Cánovas, Torre de San Nicolás, Heredia, Plazuela de San Juan, Leopoldo de Austria, Plaza de Pineda, Plazuela de Orive y Avenida de Canalejas y una cuneta-atarjea en las Rondas entre la Fuensantilla y el Matadero.

Todos los alcantarillados que se construyen van sometidos al plan general y por eso fué destruido el antiguo de la calle Claudio Marcelo.

El total de ambas zonas dispuestas ya para subasta mide 183 hectáreas y como de la parte restante hay ya muchas calles con el alcantarillado hecho, quedarán fuera 53 hectáreas, cuyo proyecto será también sacado a subasta antes de fin de año.

También han sido subastadas y pronto darán comienzo las obras de construcción en la Plaza de Cánovas de dos magníficos evacuatorios subterráneos, uno destinado para señoras y otro distante de éste para caballeros. Estarán dotados de todo cuanto requiere esta clase de instalaciones para que reúnan las mejores condiciones de aseo e higiene, teniendo la seguridad de que han de merecer el aplauso del vecindario por cuanto era una necesidad de antiguo sentida.

Pavimentación.—Se ha terminado la del segundo tramo del Gran Capirán, y se ha efectuado la de las calles de la Concepción, Claudio Marcelo, San Pablo, Realejo, Santa María de Gracia, San Fernando, Cruz del Rastro y se ejecutan en los actuales momentos las de Mayor de San Lorenzo, Cuesta de Luján, Orive, Encarnación Agustina,

Diego Meniez, plaza de Regina y plaza de Santa Inés, Leopoldo de Austria, Pineña y San Juan, Avenida de Canalejas (trozo entre el Gran Capitán y la Victoria), Torre de San Nicolás y Heredia. Estando contratadas y con plazo de ejecución de tres meses la de la plaza de Cánovas y calles de Victoriano Rivera y Diego León. Están en estudio las obras de pavimentación del paseo de la Victoria y las Avenidas de Cervantes, Canalejas (segundo tramo), América y plaza de Colón.

Rondas.—Debido a gestiones que el señor Alcalde realizara en su último viaje a Madrid y auxiliado en ellas por el ilustre conde don José Cruz Conde, el adoquinado de todas las rondas será pronto un hecho, puesto que consiguieron del ministro de Fomento que desde la Fuensantilla por la Torre de la Malmuerta, plaza de Colón, Pretorio, Avenida de América a la entrada de la estación de Cercanías y desde ésta hasta la Glorieta de la Palmera, en el paseo de la Victoria se conceptúan como travesía de las carreteras de Almadén, Palma del Río y general de Madrid a Cádiz, a este efecto ha sido preciso el ensanche del Campo de la Victoria, en la parte del origen de la carretera de Palma del Río al Camino antiguo de Almodóvar y también expropiar dos casas en la plaza del Campo Santo de los Mártires, así como dos parcelas, una del palacio Obispaal y otra del Seminario de San Pelagio (cedidas generosamente por nuestro ilustre e insustituible obispo y el Seminario Conciliar) a fin de continuar esta travesía desde la palmera hasta el puente y enlazar allí con la carretera general de Madrid, facilitando las obras de los firmes del turismo y evitando las curvas cerradas que existen a la bajada de la Cárcel.

Obras de ornato.—Se han embellecido con jardines y adecuada ornamentación varias plazas, como son la de San Francisco, ya terminada, y para dar principio las de San Andrés, San Juan y de Pineña, así como también la Glorieta de la Cruz del Rastro.

Está terminada, y en espera de poderse colocar, la estatua del Duque de Rivas, obra del celebre escultor Benlliure, en los jardines del mismo nombre, donde se tiene proyectado construir un frente artístico compuesto de pabellón central para Biblioteca, dos pabellones en los extremos y galería de unión de unos dos o tres metros en la que se pondrá una pérgola en toda su longitud.

Será también de gran efecto para el turismo la pavimentación árabe de las calles que rodean la Mezquita, y el paseo de igual estilo que se tiene proyectado construir en la manzana de casas (expropiadas éstas) que comprende desde la Puerta del Puente hasta la calle de Caño Quebrado, por la de Cardenal González y Ronda de Isasa, mejora que permitirá dar una perspectiva monumental a nuestra sin par Mezquita por la parte que mira al Guadalquivir. El Ayuntamiento sostiene este proyecto con el mayor entusiasmo, seguro de su importancia, respecto al monumento principal de Córdoba, y entendiéndolo que la cuestión habrá de consistir tan solo en los términos de la realización, no en el pensamiento en sí, que estima de todo punto digno de la atención que se le concede.

Consistirá, pues, todo en el acierto de la ejecución, no en la idea, que indudablemente es buena y bella.

En la terminación de expropiaciones de las casas comprendidas en el ensanche de la Plaza de Cánovas, este Ayuntamiento ha puesto todo su mayor interés, así como en la venta de solares, cosa conseguida con verdadero éxito, puesto que además del beneficio económico, dentro de poco tiempo contará esta Plaza con edificios magníficos, que según las normas establecidas, todos han de sujetarse a estilo renacimiento en sus distintas variedades y han de tener por igual veinte metros de altura sus fachadas, lo que resultará de excelente efecto.

Para mayor embellecimiento de este paraje se tienen ya casi terminadas las expropiaciones en el primer trayecto de la nueva calle Cruz Conde, que a virtud de rectificación reciente pues una vez abierta la circulación se notó sería insuficiente y estrecho, ha de tener doce y medio metros de ancho; esta calle es afluente a la Plaza de Cánovas y por su importancia es de esperar que en ella se construyan edificios de primer orden.

Instrucción Pública.—Atento este Ayuntamiento a la importancia que en sí tiene la enseñanza, ha conseguido, aun cuando gestionado por sus antecesoras, se esté ya ejecutando la construcción de un importante Grupo Escolar en la Plaza de Colón y tiene solicitada del Ministerio de Instrucción Pública la creación de tres Escuelas Nacionales de niños, cinco de niñas y una mixta en la Barriada de Torres Cabrera, completándose con ellas las correspondientes a nuestra población, según el último arreglo escolar vigente.

Atenderá también a la construcción de locales adecuados para escuelas, según los proyectos que tiene en estudio y hoy mismo aprobados e informados por la Junta local de Primera Enseñanza.

Ha efectuado importantes obras de mejoramiento en los locales de escuelas actualmente utilizados.

Casas baratas.—Existe el acuerdo de construir dos barriadas por grupos a forma de ciudad jardín, de casas baratas para obreros, con sus parques de arbolado y toda clase de servicios de aguas y alcantarillado, según los nuevos métodos aconsejados para esta clase de viviendas. Para intervenir en todo cuanto con este importantísimo asunto se refiere, hay nombrada una Comisión especial mixta, presidida por el señor Alcalde e integrada por los tenientes de alcalde don Evaristo M. Vejasco y don Manuel Gutiérrez Fernández, y el cañonigo lectoral de esta Santa Iglesia Catedral, técnico en la materia, don José M. Gallego

Rocafull y el señor Arquitecto municipal, la cual, con toda actividad, estudia el problema esperándose que en breve plazo dejará ultimados sus trabajos al objeto de que inmediatamente puedan sus propuestas ser una realidad. Nos remitimos a tal respecto a las informaciones publicadas por la prensa local al regresar de Madrid, recientemente, el alcalde-presidente.

Zona de ensanche.—Según dispone el Estatuto municipal y por personal designado al efecto por el Instituto Geográfico y Estadístico se están llevando a cabo con toda actividad los trabajos de levantamiento del plano de la zona de ensanche de la po- que requería ya su urgente cumplimentación.

blación, asunto de verdadera importancia y

Banda municipal.—Ha prestado el Ayuntamiento la atención necesaria a la Banda municipal de música, reorganizándola en cuanto era preciso y dotándola de adecuado material e instrumental. A nuestro entender, con gran contento del pueblo, estimando sinceros los aplausos y elogios que constantemente recibe dicha agrupación.

Cuerpo de bomberos.—Figurar entre los diversos servicios comunales obligatorios que el vigente Estatuto municipal contiene, el que se refiere a la prevención contra el riesgo de incendios, hizo que en todo momento y ocasión este Ayuntamiento pensara en cumplir con esta ineludible obligación. En su consecuencia, y después de un detenido estudio, acordó adquirir un material de incendios y organizar el Cuerpo de Bomberos, cosas ya resueltas y que si no están todo lo en armonía con las exigencias de las modernas ciudades, es al menos lo suficiente para que en nuestra población este importantísimo servicio esté atendido y organizado debidamente. La Corporación con esta conducta respondió a una previsora medida de garantía en defensa de los intereses vecinales que representa.

Esta es, en síntesis, la labor que este Ayuntamiento lleva realizada durante el transcurso de su gestión.

En conclusión, invita la Alcaldía a todos los vecinos a que visiten y fiscalicen las obras y servicios, con el objeto de que al notar deficiencias, sean indicadas por la colaboración y asistencia ciudadana que el Ayuntamiento ambiciona.

Para realizar esta intensa labor el Ayuntamiento tiene la fortuna de disponer y a él han de ser dirigidos todos los elogios que esta actividad merezca, de un personal capacitado, inteligente y honrado, que soporta el trabajo con exceso, y por ser justo debe de hacerse constar así en público, respecto a los señores ingeniero, arquitecto y

AZULEJOS DE TODAS CLASES

Extenso surtido

Precios reducidos

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas, 2 — Frente a Puerta Osario — Teléfono 636

empleados de sus oficinas, así como los de Fomento extraordinario y todo el personal administrativo.

Córdoba 7 de septiembre de 1927.

Nada como los nombres propios, las relaciones circunstanciadas y los números, para dejar sentada una rotunda afirmación.

Mejor que todos los sutiles y retorcidos alegatos, que solo producen en el ánimo dudas y desfallecimientos, valen estas demostraciones palmarias de un trabajo sostenido y organizado, que de seguir como hasta aquí, colocará nuestra ciudad en el plano de las mejores atendidas y saneadas de España.

Cualquier relación de las que anteceden, bastan para acreditar una gestión municipal, mucho más en una población como Córdoba, en donde las circunstancias hacían que antes de la nueva orientación administrativa, se considerará como un resonante triunfo de partido, cualquier insignificante mejora de sanidad o urbanización.

La velocidad adquirida en un anterior fecundísimo impulso, los nuevos medios económicos y la independencia personal del Ayuntamiento cordobés, están produciendo el milagro, y a lo hecho nos atenemos y por lo hecho aplaudimos, sin reparar en el marchamo político de quienes lo efectúan, porque seguimos entendiendo que ante el interés supremo de la ciudad solo debe valer y pesar el generoso esfuerzo de quienes calladamente trabajan por su engrandecimiento.

EN LOS ANDENES

Llegó momentos antes del expreso un tren militar, que lo componían 48 individuos del Regimiento de Mahón y 176 del de Tetuán, núm. 45, que proceden de Larache y se dirigen a Palma de Mallorca y a Castellón de la Plana. Dichas fuerzas vienen mandadas por el capitán don Gregorio Molina y los tenientes don Francisco Pita y don Luis Molina, y la de Mahón por el teniente don Francisco Ruiz Molina.

Los expedicionarios vienen en excelente estado de salud y muy satisfechos.

—Llegó el torero Rayito, que continuó en automóvil su viaje a Cabra.

—Pasó para Barcelona Rafael Gómez (el Gallo).

—Viaja en dicho tren Gallito de Zafra.

—Llegó de Sevilla el periodista don Abelardo López Cansinos.

—Llegó de Sevilla el conocido hombre de negocios don Enrique Vázquez Nieto.

—Marchó a Madrid doña Francisca Losada, acompañada de su hijo el distinguido oficial de Correos don Antonio Barroso Losada.

—Llegó en el sudexpreso de Algeciras José García «Algabeño», que marcha en automóvil a Belmez.

Elias Sánchez Villén

CABRA

Cosechero y exportador de vinos finos de Moriles.—Especialidad de la casa **FINO PAQUITO**.

CABRA AL DIA

La ciudad en fiestas

Cabra 8, tres madrugada. (Crónica telefónica.)

Se han celebrado con gran brillantez los distintos actos que figuraban en el programa, comprensivos al denominado Día de Valera.

Comenzaron aquellos con una alegre diada por la banda de música del municipio, la cual recorrió las principales calles de la población.

Numerosos forasteros, llegados de pueblos inmediatos, llenaban las calles, que recorrió la mencionada banda.

El salón de actos del ayuntamiento registró extraordinaria concurrencia que acudió a visitar la exposición del busto en mármol del ilustre novelista egabrense, que costea aquella corporación municipal, de la que es autor el novel artista Antonio Maiz Castro.

Asimismo fué visitado el salón donde se halla expuesto el proyecto de Glorieta y Biblioteca Valera, en mosaicos sevillanos, las que serán emplazadas en el pintoresco parque Alcántara Romero.

A las seis de la tarde se celebró en el paseo de Alcántara Romero el solemne acto de colocar la primera piedra de la Glorieta Valera.

Concurrieron las autoridades locales presididas por el alcalde señor Solís, y representantes de la Academia cordobesa.

Bendijo la primera piedra el arcipreste, revistiendo el acto extraordinaria solemnidad.

El acto fué amenizado por las Bandas de música del Ave María y municipal.

Acto seguido fueron repartidas mil quinientas meriendas a los niños de las escuelas nacionales y ejemplares del bellissimo cuento de que es autor don Juan Valera, titulado «El pájaro verde», cuya edición costea el municipio de esta ciudad.

En el paseo de Alcántara Romero se celebró una función de fuegos de artificio japoneses.

A las nueve de la noche tuvo lugar el banquete en honor de doña Carmen Valera, hija del celebrado novelista.

Concurrió un centenar de comensales, entre el que se encontraban todas las autoridades egabrenses y los representantes de la Academia de Ciencias cordobesa. El acto resultó sencillo y cordial.

A las once, en el Teatro Principal, celebróse solemne velada literaria en honor del insigne autor de «Pepita Jiménez».

El teatro presentaba brillantísimo aspecto. Todas las localidades se hallaban ocupadas por un selecto auditorio.

Tanto la actuación de los enviados por la Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba, como la del elemento cultural de la localidad y miembros de la compañía Vargas-Rossi fueron objeto de entusiastas manifestaciones, subrayándolas el numeroso público con prodigios aplausos.

La velada se prolongó hasta las primeras horas de la madrugada.

Durante toda la noche la calle Juan Ulloa lució magnífica iluminación.

La banda municipal del Ave María inter-

pretó escogidas piezas de su vasto repertorio.

Las calles del Real de la Feria presentan inusitada animación, que se espera irá en aumento ante el anuncio de los festejos que figuran en el programa de hoy jueves.

Programa para hoy

A las nueve de la mañana: Limosna de mil panes a los pobres, en las Casas Consistoriales.

A las diez y media: Solemne función religiosa en la parroquia de la Asunción y Angeles. Cantará las glorias de María el ilustrado sacerdote don Antonio Jiménez Márquez.

A las cinco de la tarde: Magnífica corrida de seis toros de la acreditada ganadería de don Félix Moreno (antes Saltillo) organizada por la Junta de Fiestas, patrocinada por el Ayuntamiento y con la cooperación de la industria y el comercio locales. Tomarán parte en la lidia los afamados diestros Zurito, Rayito y Félix Rodríguez.

A las ocho de la noche: La veneranda imagen de Nuestra Señora de la Sierra saldrá procesionalmente por las calles de costumbre, acompañada del clero, autoridades, gremios, corporaciones y cofradías. En el trayecto de subida a la parroquia se quemarán vistosos fuegos de artificio y bengalas.

De Sociedad

Nuestro querido y respetado amigo don Juan Eusebio Seco de Herrera, magistral de esta Santa Iglesia Catedral, regresó de Cabeza del Buey, su pueblo natal.

Se encuentra en Córdoba don Francisco Barreiro, exdiputado a Cortes extremeño.

Llegó de El Viso el diputado provincial don Alfonso Linares.

La sobrina de nuestro querido amigo don José Trenas, oficial público jubilado, doña Antonia Trenas de Gracia, se halla enferma de algún cuidado. Deseamos su pronto y total restablecimiento.

De Cádiz ha regresado nuestro querido amigo el ortopédico municipal don Francisco Pérez Sánchez.

Nuestro paisano el canónigo Doctoral de la catedral de Madrid, don Juan Aguilar, ha sido nombrado vocal de la Comisión Codificadora.

El decano del Colegio Médico, don Julián Ruiz Martín, acompañado de su distinguida esposa doña Mercedes Montalvo y sus bellas hijas Mercedes y Fuensanta, regresó de Zarauz.

A Espejo marchó don Carlos Romero Berral, rector de la iglesia de San Francisco, de esta ciudad.

En Málaga ha dado a luz la distinguida señora doña Concepción Riobóo y Alvear, esposa de don Manuel Puig Lázaro, administrador general de los duques de Tarifa en esta capital.

La Farmacia de La Lindo se ha trasladado al Paseo del Gran Capitán, núm 26. frente a La Mutual Latina).

Información telefónica

El periódico "La Nación" comenta favorablemente la decisión del Gobierno relativa a la constitución de la Asamblea nacional

Ha sido detenido en Madrid Andrés Antón, el célebre jefe de la banda de falsificadores de billetes de Banco.—Parte oficial de Marruecos.—El cartel definitivo para la corrida de la prensa de Sevilla.—Próximo Congreso nacional de remolacheros.—Se verifican con éxito las pruebas del nuevo crucero "Príncipe Alfonso".—La peligrosa travesía del Atlántico; un avión perdido en las costas de Terranova.—El príncipe de Gales regresa a Londres.

)Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 8, de la 1 a las 4 m.

El comentario de "La Nación"

El periódico «La Nación» dedica un artículo a comentar la próxima constitución de la Asamblea nacional y dice que los impugnadores de ésta no hacen más que dar vueltas en derredor de un círculo vicioso.

A Primo de Rivera le hubiera sido más cómodo convocar unas elecciones por el sistema antiguo, dando un centenar de actas a sus más allegados y distribuyendo las restantes entre sus amigos, obteniendo así una aplastante mayoría para engañar al pueblo español y a la opinión extranjera, pero de esto es incapaz el hombre recto que lleva la presidencia del actual Gobierno.

Prefiere hacer este ensayo a plena luz y con toda sinceridad y tal vez el resultado será tal que otras naciones copien el ejemplo.

El Congreso Nacional de Remolacheros

En el próximo mes de Octubre se celebrará en Zaragoza el Congreso Nacional de Remolacheros.

Están adheridas a dicho Congreso, Toledo, Madrid, Sevilla, Granada y Astorga.

Los navarros, que concurrirán con una nutridísima representación, gestionan la formación de un tren especial para concurrir a este acto.

Entre los remolacheros reina gran entusiasmo con este motivo.

Ha sido detenido en Madrid el jefe de la banda de falsificadores Andrés Antón

A virtud de órdenes del director general de Seguridad se personaron hoy un Comisario de policía varios, agentes de Vigilancia e individuos del Cuerpo de Seguridad, en la casa número 27 del paseo de Extremadura, en la que practicaron la detención del célebre falsificador Andrés Antón, jefe de la banda de falsificadores de Alicante.

Andrés Antón se hallaba en dicha casa con su sobrino Francisco Alduelo Palomi-

no, donde se había refugiado desde que supo que la policía le buscaba.

Después de practicada esta detención volvieron a dicha casa varios agentes, deteniendo a los moradores de la misma que son dos ancianos, dos hijos y una nieta.

La portera de la casa ha declarado que estos habitantes del piso donde fue encontrado Andrés Antón vivían allí desde el mes de junio y pagaban por la casa habitación 18 cueros.

Un donativo de cuatro campanas a la Catedral de Madrid

Don Engenio Alonso, vecino de esta corte, ha donado a la Catedral de la Almudena cuatro campanas que faltaban en su torre.

Hoy se ha celebrado el acto de bendición de dichas campanas, que serán colocadas en los sitios dispuestos para ello.

Parte oficial de Marruecos

En la Dirección de Marruecos y Colonias se ha facilitado a la prensa un comunicado oficial de Africa, diciendo lo siguiente:

«Sin novedad en todo el territorio.

En el vapor correo de hoy de Ceuta a Algeciras marcha repatriada a la península la compañía expedicionaria del regimiento de Covadonga número 40.»

De provincias

BARCELONA

Aterrizaje de un avión

Barcelona 7.—Hoy llegó a esta capital, aterrizando sin novedad en el aeródromo, un avión procedente de Marsella, que saldrá el viernes próximo para Madrid. Dicho avión está destinado al servicio regular de la línea aérea Madrid-Sevilla-Lisboa.

LA CORUÑA

Un banquete a los aviadores ingleses

La Coruña 7.—El consul de Inglaterra ha obsequiado con un almuerzo a los aviadores ingleses y a su mecánico.

Los aviadores guardan absoluta reserva respecto a la fecha de partida para realizar la travesía del Atlántico.

Tienen todo dispuesto para emprender el vuelo y según informes que se reciben de las islas Azores se considera probable que hoy jueves emprendan el vuelo al rayar el día.

El crucero "Príncipe Alfonso"

Ferrol 7.—Ha regresado felizmente a este puerto el crucero «Príncipe Alfonso», después de efectuar las pruebas de funcionamiento de la artillería, que fueron presenciadas por el capitán general de la región.

Mañana se efectuarán las pruebas de máquinas y después se efectuará la entrega oficial de dicho buque por la compañía armadora.

LEON

Primo de Rivera, cabo del Somatén

León 7.—En fecha próxima serán entregadas al general Primo de Rivera las insignias de cabo honorario del Somatén de Murias de Paredes, único Somatén de caballería organizado en España.

OVIEDO

Explosión en un taller de pirotecnia

Sama de Langreo 7.—En las afueras de la población y en un local resguardado con cobertizos funcionaba un taller de pirotecnia, clandestinamente.

Hoy se produjo una explosión en dicho taller, que hizo volar el rústico edificio.

Resultaron heridos los operarios Juan Cuevas y Antonio Andal.

De entre los escombros fueron extraídos los cadáveres de un niño de diez años de edad, hijo del dueño de los talleres, y el de Valentín Fernández.

La catástrofe ha producido verdadera consternación en el vecindario.

SAN SEBASTIAN

Un baile a beneficio de la Cruz Roja

San Sebastián 7.—El viernes próximo se celebrará un baile aristocrático en el Club Cantabria a beneficio de la Cruz Roja.

Se celebrará también con dicha finalidad benéfica una tombola en el Gran Casino el próximo día 13, con asistencia de los Reyes y de los infantes.

SEGOVIA

La infanta doña Isabel

Segovia 7.—La infanta doña Isabel ha realizado una visita de despedida a los Asilos de la localidad y demás establecimientos benéficos.

SANTANDER

Un banquete a los marineros de la escuadra española

Santander 7.—En el Club Real Tennis se ha celebrado un banquete organizado por la Diputación y el Ayuntamiento de esta capital en honor de los marineros de la escuadra española.

Se espera al marqués de Estrella

Santander 7.—En los centros oficiales se asegura que en los últimos días de la semana próxima vendrá a ésta el jefe del Gobierno, general Primo de Rivera, para pasar tres días.

Se hospedarán en el palacio del marqués de Veldecillas.

Un banquete

Santander 7.—Se ha celebrado un banquete en honor de don Laureano Falla y don Victoriano Gutiérrez, secretario de la presidencia de la República cubana.

Asistieron al acto el representante consular don Gregorio Ruano, personalidades y elementos de la colonia cubana residentes en ésta.

SEVILLA

Sensible desgracia

Sevilla 7.—Participan de Alcalá de Guadaíra que el niño Joaquín Ponce, de trece años de edad, cuando intentaba sacar un cubo de agua del pozo de la casa en que habita, cayó en el fondo del mismo, causando la fractura del cráneo.

Fue extraído el cadáver, suponiéndose que la muerte se la produjo instantáneamente.

La corrida de la Prensa

Sevilla 7.—Se ha ultimado el cartel para la corrida a beneficio de la Prensa, que ha de celebrarse el próximo día 29.

Se lidiarán seis toros de la ganadería de Aleas, actuando de matadores Juan Belmonte, Chicuelo y Niño de la Palma.

Visita de cárceles

Sevilla 7.—Esta mañana se ha verificado la visita carcelaria por el presidente de esta Audiencia y varios magistrados.

Hiere a su novia por celos

Sevilla 7.—En el barrio de Nervión, Juan León riñó con su novia María Blanco. Juan, en un acceso de celos, agredió a María, hiriéndola de gravedad con una navaja.

Del Extranjero**Las conferencias de Ginebra**

Ginebra 7.—La legación de Bélgica en la Conferencia internacional de Ginebra ha hecho una reclamación relativa al sostenimiento de la oferta para que su país sea considerado en la calidad de Estado reelegible.

El Congreso ha reanudado sus funciones y varios representantes han demandado una más activa resolución de los asuntos pendientes que se fundamentan en las bases acordadas en dicho Congreso.

El príncipe de Gales

Montreal 7.—El príncipe de Gales y su hermano el príncipe Jorge llegaron esta mañana a Quebec, desde donde reanudarán su viaje para Inglaterra.

La travesía del Atlántico.—Un avión perdido

Nueva York 7.—Tres paquebotos han enviado noticias a esta Central radio telefónica anunciando haber recibido un mensaje del avión «Old-Olory», cuya posición probable es la de 45 grados 45 minutos de latitud Norte y 41 grados 45 minutos de latitud Oeste.

Pidiendo socorro

Nueva York 7.—Por radios transmitidos por dos vapores que seguían su ruta cerca de las costas de Terranova, se sabe que el avión «Old-Olory» transmitió reiteradamente radio pidiendo socorro, en los que no determinaba exactamente el punto donde se hallaba dicho avión.

Noticias posteriores señalan el lugar donde cayó el aparato, a 570 kilómetros al Este de la isla de San Juan.

Las llamadas del «Old-Olory» fueron recogidas por el vapor «Transilvania».

Este y otros varcos acudieron en socorro de los aviadores.

La busca del aparato se hace muy difícil por la escasez de visibilidad en dicho lugar, donde reina un furioso oleaje.

Se teme, fundadamente, que el aparato haya desaparecido y que los aviadores hayan perecido en la catástrofe.

Los periodistas que iban a bordo del «Transilvania», siguiendo el vuelo de los intrépidos aviadores, transmitieron un despacho participando que el avión volaba a la altura del cabo de Rafe, con grandes dificultades.

Otras noticias relativas al «Old-Olory»

Nueva York 7.—Según mensajes últimamente recibidos, el avión «Old-Olory» fue visto por un buque volando sobre el cabo Rafe (Terranova) envuelto por una furiosa tempestad.

Se teme que dicho avión haya caído al mar cerca del cabo Rafe, a causa del temporal reinante en aquellas latitudes.

Pequeños sucesos

Riña

En la Casa de Socorro fue asistido Antonio Ruiz Serrano, que presentaba una herida en el pabellón de la oreja izquierda y otra en la región malar del mismo lado, que en riña le produjo, según nos dicen, su hermana.

Quemaduras

El niño de cuatro años de edad José Puntas Varona, se produjo quemaduras de segundo grado en el pie derecho en su domicilio plaza de la Iglesia, núm. 5 (Campo de la Verdad).

TAURINA

JUANITO FLORES

Desde ayer se encuentra en Córdoba este valiente novillero, hermano de Camará, que fue cogido el pasado día 3 en Villarrobledo.

La herida, que en los primeros momentos parecía no tener importancia, la adquirió por una inflamación abdominal, que advirtió a su apoderado señor Piédrola y a la cuadrilla, la urgencia de trasladarle a esta ciudad, en donde se encuentra asistido por su médico señor Salinas, el cual le ha encontrado relativamente mejorado, a pesar de lo delicado de la dolencia.

Por casa del herido desfilan numerosos aficionados, por cuyo restablecimiento hacen fervientes votos.

Ayuntamiento

Adición al orden del día de la Comisión permanente del jueves 8 de septiembre de 1927:

Moción del alcalde proponiendo la adquisición de una máquina calculadora para la oficina del Empréstito.

Oficio del alcalde solicitando quince días de licencia para atender al despacho de asuntos particulares.

Certificado del ingeniero de las unidades de obras ejecutadas por el contratista de las de pavimentación de la calle Claudio Marcelo.

Oficio del secretario solicitando que se adquiriera una máquina de escribir.

Instancia de don Benito Rubio Larrageta solicitando realizar determinadas obras en la casa número 3 de la calle Candelaria.

Instancia de don Juan Gómez Jiménez pidiendo efectuar obras de reforma en la casa número 23 de la calle Alonso de Burgos.

Farmacia Cantón

SAN FELIPE, 3

Frente a los jardines de San Nicolás

Colegio de San Francisco de Sales
CÓRDOBA (PP. Salesianos)

Alumnos internos, externos y medio pensionistas.
—Primera enseñanza graduada y complemental.—
Bachillerato elemental.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Sección religiosa

Sanloral y cultos de hoy

Día 8.—Jueves. La Natividad de la Santísima Virgen María.—Santos Timoteo, Adriano, Fausto, Amón y Teófilo, mrs.

Las continuas oraciones y ayunos de los gloriosos San Joaquín y Santa Ana, alcanzaron de Dios después de veinte años de esterilidad, a la Sacratísima Virgen María, la cual en el cuerpo nació más bella y agraciada que ninguna criatura, y en el alma tan perfecta, tan adornada de gracia y de virtudes, que los ángeles la contemplaban absortos. Como del cuerpo de la Virgen se había de formar el de Jesucristo, preciso era que aquella carne fuese perfectísima y proporcionada a la del Hijo; y que el Hijo fuese parecido a la Madre en el natural, y la Madre al Hijo muy semejante en el ser de la gracia. La Santísima Trinidad tuvo singular contento en el nacimiento de María; el Padre, por haber nacido su amada Hija; el Hijo, porque había de ser su Madre, y el Espíritu Santo, porque era su templo, y porque por virtud suya había de concebir el Hijo de Dios. Por tanto la Iglesia celebra la Natividad de la Virgen, que anunció un nuevo gozo del mundo, de igual modo que celebra el Nacimiento de Jesús. Antiguísima es en la Iglesia esta gran festividad; ignórase la época de su institución, pero se sabe que se celebraba ya en el siglo VII. Según algunos Santos y sabios escritores, citados por Benadicto XIV, la motivaron ciertas revelaciones de un Santo anacoreta que oía en el día 8 de septiembre armoniosas músicas celestiales, diciéndole un ángel que celebraban el nacimiento de la Virgen María, acaecido en Nazaret, ciudad de Galilea, a treinta leguas de Jerusalén.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Concluye el turno en la iglesia de la Piedad, costado este día por la familia de los señores Terrobas.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen vivirán en este día, jueves 8, a Nuestra Señora de la Concepción, en S. Francisco.

Parroquia de San Eulogio.—Solemne novena que en honor de la Santísima Virgen, bajo la advocación de la Aurora se ha de celebrar en su Ermita desde el día 4 al 12 de Septiembre de 1927.—Media hora después de oraciones, Exposición Solemne de Su Divina Majestad, Estación Mayo, Santo Rosario, Ejercicios de la Novena, con cánticos. Terminará el Ejercicio de la Novena todas las noches con la Reserva Solemne y Bendición de Su Divina Majestad.

Pan de Viena

El legítimo lo encontraréis en la Panadería y Confitería «La Purísima», así como el PAN DE UVAS el de mayor poder alimenticio conocido hasta el día y el preferido por las personas de delicado paladar.

“LA PURÍSIMA”
Torres Cabrera, 12

AFIRMAMOS

que nuestras grandes rebajas de precios no tienen precedentes, ofrecemos la seguridad de que nuestros artículos son los mejores y los más baratos y demostramos prácticamente todo cuanto decimos.

Almacenes de Tejidos HIERRO ARAGÓN

Librería, 9 y 11.

Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.

HELADOS VARIADOS

Propietario, Francisco González.

Sombrerería de moda DIEGO RUIZ

Por fin de temporada, grandes rebajas de precios.

Calle de María Cristina.

PACO PELUQUERO señoras

Corte de melena 1'50; Niñas, 1.

Concepción, 32. Entradas: Uceda y Menéndez Pelayo.

Tribunales

Sentencias

La Sala primera de esta Audiencia ha condenado a Francisco Velasco Linares a dos años y un día de suspensión y multa de 473'60 pesetas, en la causa que, por malversación le seguía el Juzgado de Rute.

La Sala segunda ha dictado sentencia en la causa procedente del Juzgado de Montoro, por lesiones, condenando a Juan García Herrero a cuatro meses y un día y pago de 114 pesetas de indemnización.

Señalamientos para hoy

En la Sección primera de esta Audiencia se verá mañana la causa procedente del Juzgado de Montilla, por corrupción de menores, contra Rafael Luque Gómez y otro. Defenderá a los procesados el abogado señor Fernández Jiménez y ostentará la representación el procurador señor Usano.

En la misma Sala se verá la causa procedente del Juzgado de La Rambla, por el delito de estafa, contra José Antonio León. Defenderá al procesado el abogado señor Colinet y ostentará la representación el procurador señor Ramírez.

En la Sección segunda se verificará la vista de la causa procedente del Juzgado de Cabra, por el delito de lesiones, contra Manuel Poyato Gómez. Defenderá al procesado el abogado señor Altamirano y llevará su representación el procurador señor Ruiz.

En la misma Sala se celebrará la vista incoada en el Juzgado de Bujalance, por el delito de violación, contra José Calera Jiménez. En defensa del procesado actuará el abogado señor Velasco y la representación está encomendada al procurador señor Ramírez.

Venta de muebles

Se venden todas las existencias de muebles del almacén de

Enrique Molina García

a precios económicos, a la vez que se ofrece al público para toda clase de encargos lo mismo en muebles de lujo que sencillos.

Pérez Galdós, 1 (esquina a Gran Capitán).

PAPEL DE FUMAR

Indio Rosa

LA MADERERA ANDALUZA

Pedro Vilches y Vilches

Maderas nacionales y extranjeras.—Importaciones directas.—Talleres con maquinaria modernísima para el labrado de las mismas.—Construcción y colocación de armaduras y cubiertas con material "Uralita".—Carpintería de armar, portajes y embalajes de todas clases, etc., etc.—Presupuestos gratis.

Avenida de América (Frente a la estación de M. Z. A.)

TELÉFONO 529

CÓRDOBA

GRAN FERIA DE GANADOS

en Villa del Rio (Córdoba)

Durante los días 7, 8, 9, 10 y 11 de Septiembre de 1927

Silos cómodos para pastar el ganado.—Magníficos abrevaderos.—Excelentes vías de comunicación.

En dichos días, y el 10 y 11 siguientes, se celebrarán variados y vistosos festejos en honor de la patrona Nuestra Señora de la Estrella.



"La niña del Maizkal"

MAIZKAL

Cría hijos fuertes y sanos

La mejor harina alimenticia para niños
y estómagos delicados

De sabor agradable, facilita la dentición y evita las
diarreas en los niños.

Fabricada con fosfato tricálcico y féculas de
maíz y arroz.

Paquete de media libra **una peseta**

De venta en Córdoba:

- Don Manuel Salado . . . Plaza de Cánovas.
- Señora viuda de José Díaz . . . » » Colón número 15.
- Don Ernesto Bernal . . . Gran Capitán, 24.
- » José Polo León . . . Agustín Moreno, 123.
- » Manuel Laguna . . . Poyo, 50.
- » Antonio Bustos . . . Valladares, 1.
- » Lucas Gómez Morales . . . Eduardo Dato, 2 y 4.

Y en los buenos establecimientos de Farmacias, Droguerías
y Colmados.

Representante en Córdoba: Don Aurelio Fonseca Redondo,
calle Cabezas sin número.

Laboratorios HAZUL

Apartado 68. GRANADA